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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO 
 
 
Buenos días a todas y todos. Y gracias a los medios de comunicación por atender 

esta importante comparecencia. 

 

Presidente del Principado; autoridades; profesionales sanitarios. En primer lugar, me 

gustaría agradeceros vuestra dedicación por vuestra defensa permanente de este 

bien público tan importante como es la sanidad en nuestro país.  

 

El Sistema Nacional de Salud es nuestro bien más preciado. Yo diría que es el logro 

colectivo del que todos los ciudadanos y ciudadanas de nuestro país nos sentimos 

más orgullosos. Un hospital público como este es un prodigioso mecanismo de 

precisión que combina instalaciones modernas y extraordinarios profesionales. Pero 

además es el símbolo de una apuesta colectiva, de un compromiso mantenido en el 

tiempo en favor de la sanidad pública. 

 

Y este es un excelente lugar para eso, para reivindicar la sanidad pública, que es lo 

que vamos a hacer con el anuncio que voy a hacer hoy en una tierra, por cierto, 

querido presidente, querido Adrián, a la vanguardia en inversión en sanidad pública; 

que está en el podio del gasto sanitario público por habitante, con una inversión récord 

de 2.322 millones de euros en sanidad 2024. De ellos, 628 millones de euros van a ir 

destinados a lo que debemos fortalecer y extraer como una de las principales 

lecciones de la pandemia de COVID-19, que es la atención primaria. 

 

Los asturianos y asturianas son también un ejemplo de compromiso. Sé, querido 

Adrián, que estáis a la cabeza en tasa de donación de órganos, muy por encima de la 

media nacional. Yo creo que es importante también reconocerlo. Y, además, esta 

comunidad autónoma, lo recordábamos precisamente con la dirección del hospital, 

fue la primera en alcanzar el 70% de la población vacunada durante la pandemia. 

 

En fin, lo sabéis bien, que la salud es lo más importante; que hay que apostar, como 

he dicho antes, por nuestro Sistema Nacional de Salud y quienes defendemos la 

necesidad de invertir en él, fortalecerlo, dar a sus profesionales los mejores medios y 

las mejores condiciones laborales, estamos dedicados a ello.  

 

Las cifras, además, son muy elocuentes. Desde el año 2018 hasta hoy hemos 

multiplicado por ocho la inversión en sanidad, pasando de 327 millones de euros en 

el año 2018 a nada más y nada menos que 2.746 millones de euros de dotación 

presupuestaria a nivel estatal. 

 

Hemos aumentado en más de 3.000 las plazas de Formación Sanitaria Especializada, 

en más de 2.000 las del MIR y en más de 1.000 las de enfermería.  
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Bien, siempre hemos sabido que la salud es lo primero. Hace cuatro años sufrimos, 

como he dicho antes, la pandemia de la COVID-19, que debe servir de lección y de 

vacuna para el futuro. Entonces se demostró la eficacia y la equidad de toda la red 

pública de protección de nuestro sistema de salud. Entonces comprendimos que tan 

importante como curar es prevenir.  

 

Prevenir desde la cuna, desde incluso antes de la cuna, desde esas primeras horas 

de vida en las que el diagnóstico precoz puede descubrir, como nos han explicado 

algunos de los profesionales, una enfermedad; y actuar inmediatamente para intentar 

paliar sus efectos. 

 

El cribado neonatal es una poderosa herramienta para identificar algunas patologías 

en fases tempranas. Potenciar este método de prevención es mejorar el futuro de 

quienes acaban de venir al mundo, de darles más y mejores años de vida y, por tanto, 

es una obligación para quienes queremos reforzar la sanidad pública; centrarnos 

también en este aspecto tan importante del sistema. 

 

Ese es el camino: fortalecer el Sistema Nacional de Salud, fortalecer la sanidad pública 

y ampliar servicios y prestaciones. Ese es el compromiso de mi Gobierno, del 

Gobierno que yo presido. Por eso les anuncio que vamos a ampliar la cartera básica 

común del Sistema Nacional de Salud en el cribado neonatal, una práctica segura que 

permite diagnosticar y tratar precozmente, como he dicho antes, enfermedades 

congénitas en recién nacidos, ahorrar mucho sufrimiento, mucho gasto económico a 

las familias de esos niños y esas niñas y, por supuesto, también a las administraciones 

públicas. 

 

La cartera que heredamos solo cubre test para siete enfermedades y esto, si nos sitúa 

en algún lugar, es a la cola de Europa. Además, hace que en nuestro país no exista 

equidad, que existan grandes desigualdades en el acceso, pues mientras hay 

comunidades autónomas donde se limitan a detectar esas siete enfermedades de la 

cartera común, otras detectan hasta 30. 

 

Por eso, lo que quiero trasladar desde aquí es que vamos a corregir ese problema y 

que en las próximas semanas lo que vamos a hacer es aumentar la cartera de 

enfermedades detectables de 7 a 11. Y, mañana mismo, en el Consejo de Ministros y 

Ministras lo que vamos a hacer es examinar los pasos necesarios para duplicar ese 

número de aquí al primer trimestre del año 2025. El objetivo es mejorar el bienestar 

de nuestra población, hacer más sostenible el sistema, homogeneizar, que me parece 

clave esta prestación, en el conjunto del país para que la salud de los españoles y 

españolas no dependa ni de su código postal ni, lógicamente, de sus ingresos. 

 

En fin, termino. Nuestro Sistema Nacional de Salud es la joya del Estado del Bienestar. 

Por eso estamos multiplicando nuestra inversión en él. Y por eso quiero agradecer de 

nuevo, una vez más, el trabajo a todos los profesionales sanitarios, a los que empiezan 
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y a los que llevan décadas destinadas a cuidarnos. Nunca como en años recientes 

creo que hemos sido tan conscientes de la importante labor que vosotros y vosotras 

desempeñáis.  

 

Hay proyectos de ley que están ahora mismo remitidos al Congreso de los Diputados. 

Sé que aquí, en Asturias, me lo ha comentado el presidente en una conversación 

privada que hemos tenido, hay expectación sobre la Agencia Estatal de Salud Pública 

que se va a crear. Sabéis que en el ánimo del Gobierno de España está la 

desconcentración y que, por tanto, el Estado se acerca a todos y cada uno de los 

territorios como una forma de garantizar y de fortalecer la cohesión territorial. Así se 

hace patria: acercando el Estado a todos y cada uno de los territorios, a todos y cada 

uno de los ciudadanos y ciudadanas; vivan donde vivan. Y ese es, en definitiva, el 

compromiso del Gobierno de España.  

 

Y además de la Agencia Estatal de Salud Pública, hay una futura ley muy esperada 

también por el sector, que es la Ley de Gestión Pública del Sistema Nacional de Salud, 

en el blindaje, en definitiva, de nuestro modelo público frente a quienes tienen o tengan 

en un futuro la tentación de privatizarlo. 

 

Nosotros creemos en nuestro modelo, un modelo público de calidad que vamos a 

seguir reforzando. Lo haremos de la mano de nuestros profesionales, pero, por 

encima de todo, lo haremos de la mano de la inmensa mayoría de la sociedad, que 

quiere una sanidad pública gratuita, de calidad y universal. 

 

Y este gobierno, sin duda alguna, también con el apoyo y el liderazgo del presidente 

del Principado de Asturias y de todo su Gobierno, así lo está desplegando tanto en 

Asturias como en el conjunto del territorio español. 

 

Nada más y muchas gracias. Y, sobre todo, gracias a la dirección por la acogida. 

 

 

 
(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

 


